

Ministro Marcel: participación mayoritaria del Estado será en proyectos más relevantes

Afirmó que “no hay que tener una visión estática de los que hoy están, sino que dinámica de múltiples oportunidades”.

EYN

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, acompañó ayer al Presidente Gabriel Boric junto a otros ministros y autoridades, en la presentación en Antofagasta de la estrategia nacional del litio.

“Esta estrategia nacional del litio plantea la posibilidad de ampliar la industria, incorporar nuevos actores en asociación con el sector público a través de otras modalidades distintas de las que han operado hasta ahora. Es decir, ya tenemos un mecanismo de cooperación público privado a través de los contratos. Ahora existirán a través de *joint venture* con una empresa pública, en lo inmediato con Codelco y más adelante con la empresa nacional del litio. Entonces mirado desde el punto de vista del sector privado, se amplían las posibilidades, no se estrechan”, dijo Marcel.

En paralelo, declaró a “La Segunda” que “el Presidente dijo que la participación mayoritaria del Estado se aplicaría a los proyectos de mayor relevancia”.

En Antofagasta, el jefe de las finanzas públicas también se refirió a la caída en bolsa que experimentó ayer la minera SQM tras el anuncio de la estrategia del litio.

“El mercado va poco a poco internalizando lo que es este proceso. Esta va a ser una negociación que va a llevar a cabo Codelco con empresas del sector, así que hay que esperar que ese proceso se vaya desarrollando y probablemente el mercado podrá ir aquilatando de mejor manera lo que eso significa para esa compañía en particular”, indicó.



ATON

“El mercado va poco a poco internalizando lo que es este proceso. Esta va a ser una negociación que va a llevar a cabo Codelco con empresas del sector”.

MARIO MARCEL
MINISTRO DE HACIENDA

Más temprano en radio Infinita manifestó que, “mirado desde el punto de vista del sector privado, veo que lo que el Gobierno señala es que se amplían las posibilidades, no se estrechan”. Asimismo, afirmó que “no hay que tener una visión estática de los que hoy están, sino que dinámica de múltiples oportunidades”.

También profundizó en el rol que tendrá la minera estatal Co-

delco en la estrategia nacional del litio. “Hay que tener claro que por lo menos en una primera etapa mientras no exista una empresa nacional del litio ese rol va a ser jugado por Codelco. Creo que podemos tener bastante tranquilidad. Hemos visto a Codelco funcionar con distintos gobiernos y se ha mantenido como una empresa seria, responsable. Tiene un grado suficiente de autonomía y gobernanza como para dar esas garantías. No se está construyendo sobre algo inexistente”, explicó Marcel e indicó que “aquí hay contratos que hay que respetar”.

Y reiteró que Codelco negociará con los privados para ingresar al salar de Atacama.

“Tengamos claro que en este momento existen estos contratos en el salar de Atacama, que el Presidente fue muy claro en el sentido de que el Estado los respetaría plenamente. La vía a través de la cual Codelco se va a incorporar como socio será a través de una negociación, que requiere la voluntad de ambas partes para materializarse”, sostuvo.

El secretario de Estado también se refirió al llamado que hizo en Enade a cerrar el tema del *royalty* a la minería. “Era fundamentalmente al Parlamento porque ahí es donde está ese proyecto de ley, que lleva 4 años en discusión. Yo contaba que me ha tocado conversar con muchos inversionistas extranjeros y dicen que tienen proyectos, pero que van a los accionistas y preguntan por el *royalty*. Entonces hay que entender que no solo importa el contenido de una norma, sino que la oportunidad. No podemos extender indefinidamente esta discusión”, dijo Marcel.